

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.450 Provincias, trimestre a 500 Número del día 10 céntimos Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

El Crucifijo de Galdós

El redactor de una revista ilustrada de Madrid ha publicado una entrevista celebrada con D. Benito Pérez Galdós. Ha dicho el periodista a sus lectores que el autor de los «Episodios Nacionales» está actualmente casi ciego, y tan falto de recursos, que tiene que trabajar cuatro horas diarias para poder vivir. Termina el periodista su información con una súplica a los directores de la opinión pública, a fin de que busquen los medios de proporcionar a D. Benito un poco de descanso y bienestar en la vejez.

Ha producido efecto esta súplica, y ya se estudia la forma de llevar a cabo el pensamiento iniciado.

El periodista que conferenció con don Benito y que impresionó algunas instantáneas para ilustrar su artículo, no paró mientes en el singular pormenor a que aludo; máquina fotográfica, más observadora que él, ha sido la que nos lo ha proporcionado.

Representan las instantáneas algunas habitaciones del hotel que don Benito tiene en Madrid, y una de ellas la que copia la alcaha del novelista, es la que me ha intrigado:

Es una habitación severa, de una sencillez y austeridad casi monacal, el polo opuesto de las que disfrutaban casi todos los sibaritas «consagrados» de la literatura moderna.

¿Qué hubiera dicho al ver un D'Annunzio ó un Rostand?

Esta austeridad me agradó, lo confieso; más hay un detalle que á más de agradarme, conmovió mi alma.

En una de las paredes, lisa y escueta, donde no se ve ni un cuadro ni un adorno, se destaca solemnemente un hermoso Crucifijo... La dulce imagen del Salvador no ha sido colocada en la alcaha del viejo novelista por la piadosa mano de una hija ni por la devoción de una madre ó de una esposa. Ha sido colocado allí por el mismo Galdós.

Y he recordado al ver ese Crucifijo, otro que figura en una de las novelas del escritor: en «Doña Perfecta»

Cuando D. Benito, joven y lleno de audacia, halagado por los aplausos de la chusma progresista, escribió las páginas de «Doña Perfecta», estampó en ellas una sonrisa volteriana, y tuvo un gesto de ironía ante el Crucifijo que allí figura.

Hoy viejo y ciego coloca con respetuoso amor, sobre la cabecera de su lecho la imagen del Crucificado... Tal vez rece ante El.

Mucho daño ha hecho la pluma de Galdós a la fe del pueblo español. Muchas sombras de duda ha esparcido con sus novelas y teatro. Mas he aquí que al final de la jornada, el escritor ciego va a poner sobre su cabeza la imagen de Aquel que es luz del mundo.

¿Qué ha pasado en el alma de Galdós? ¿Piensa hoy lo mismo que cuando escribió las páginas de «Gloria», «Doña Perfecta», «Electra» y «Nazarín».

Respetemos este secreto. Sólo consignamos el hecho, para que los extraviados admiradores de sus dudas y sus ironías, piensen un poco en el significativo aspecto de ese Crucifijo colocado en la alcaha del escritor viejo y ciego.

Muy largo ha sido el camino que ha tenido que recorrer el crucifijo desde las páginas de «Doña Perfecta» hasta el lugar que hoy ocupa... Pero ya está ahí; y tiene los brazos abiertos, y la cabeza inclinada; está esperando, siempre esperando, siempre dispuesto a perdonar...
LUIS LEÓN.

NOTICIAS VARIAS

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Patricio de Satrustegui» salió el viernes 6 de Río Janeiro para Montevideo.

El «Claudio López», salió el sábado 7 de Colombo para Suez.

El «Reina María Cristina», llegó el viernes 6 a Veracruz.

El «Legazpi», llegó el sábado 7 a Santander.

El «León XIII», llegó el domingo 8 a Santander.

El «Antonio López», salió el sábado 7 de Nueva York para Cádiz.

Traslado

Ha sido trasladado a Zaragoza el jefe de policía de esta provincia, don Alberto Muslarses.

Para sustituirle en dicho cargo ha sido nombrado el señor don Manuel Vergara que presta servicios en la referida capital.

Desaparecido

El señor Gobernador civil de Sevilla remite al de esta provincia, instancia de la vecina de la primera citada capital Dolores Sánchez y Sánchez, en la que expresa que el lunes 4 del actual desapareció del domicilio conyugal, su marido José Lobato Rodríguez, sin saber hasta la fecha su paradero.

Ruega la solicitante se le detenga y conduzca a Sevilla.

Se cree embarcara en Cádiz con dirección a Méjico el día 7 del actual.

Detención

La benemérita detuvo en Algar en la calle de Tarifo, al paisano Luis Domínguez Fortes, por dedicarse a la venta de hojas sueltas sobre un supuesto naufragio del vapor «Península», en cuya hoja se dice que a consecuencia de la pérdida de dicho buque, perecieron ahogados cuatrocientos cincuenta soldados y marineros.

La orden de detención de dicho sujeto fué dada por el Excmo. Sr. General Gobernador militar de la plaza de Algeciras, a disposición de cuya autoridad ha sido puesto el detenido con el atestado instruido al efecto.

Autores de un hurto

Los vecinos de Grazalema Diego Ramírez Narvaéz y Diego Escalante Valle, fueron detenidos por la guardia civil, como autores del hurto de tres caballerías, al vecino de la misma Melchor Sánchez Ramírez, del sitio denominado «Los Espartales», término de dicho pueblo.

Nombramiento

Con arreglo a lo dispuesto por la vigente Ley propiedad intelectual y su reglamento, ha sido nombrado representante de esta galería en Jerez de la Frontera a D. Juan J. del Junco y Reyes.

Dicho nombramiento será publicado en el «Boletín Oficial» de esta provincia.

Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil, los siguientes señores:

D. Pedro y D. Mariano Toscano, don Alfredo Montón Suárez, alcalde de Arcos; D. Antonio Arocha, inspector de primera enseñanza y el señor marqués del Salobral, exsenador del Reino.

Comisiones municipales

Para hoy martes están citadas en el Excmo. Ayuntamiento, las Comisiones municipales de Policía Urbana y Empeдрados.

Cabildo extraordinario

Hoy martes se reunirá la Corporación municipal de segunda citación, para cerrar definitivamente el alistamiento de los quintos del actual reemplazo.

Buque con turistas

Mañana es esperado en este puerto con 650 turistas, el hermoso vapor norteamericano «Rotterdam».

Viene consignado al Sr. D. Angel José Gómez, por lo que respecta al buque y la expedición de turistas a D. Jaime Sanderson.

Procede dicho buque, de Nueva York y de Isla de Madera.

A Sevilla y Granada, marcharán mucho de los turistas que lleguen, en tren especial.

SEPELIO

Una verdadera manifestación de duelo fué ayer el sepelio de nuestro estimado convecino y amigo don Felipe Lerdo de Tejada (q. s. g. g.).

El finado pertenecía a la Santa Hermandad de la Caridad, por lo que el entierro fué muy modesto.

El féretro que fué descendido de la casa mortuoria, a hombros del sobrino del finado don Aurelio Alcón y hermanos de dicha Hermandad, iba cubierto con el paño de esta.

Figuraban en el sepelio las insignias de las Cofradías del Santo Entierro, de la Buena Muerte y tras éstas la cruz de la Hermandad de la Caridad, que era llevada por el beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral don Rafael Aubray y los faroles por los señores Sánchez de la Vega y Bensusan.

Rodeando la carroza fúnebre marchaban con cirios encendidos los cofrades de la repetida Hermandad.

El estandarte lo conducía el señor Ceбалlos.

Presidían el hermano mayor don José de Bedoya y los tenientes de hermanos mayores señores Meléndez (don Francisco) y Fernández Gómez.

Entre los que asistieron, recordamos a los señores D. Miguel Prieto, párroco de Santa Cruz señor Derqui, capellán señor de la Jara, D. José Luis Rodríguez Guerra.

D. Pedro Mayoral, D. Angel Márquez, D. Ignacio Cagigas, D. Benigno Estévez, D. Francisco Súnico, D. Juan J. Ravina, D. José L. Lacave, D. Francisco Clotet, señor conde de Villamar.

D. Eduardo Meléndez, por la Junta de Obras del Puerto presidente señor Aramburu, secretario señor Clotet é ingeniero señor Sánchez Gijón; nutrida representación de la Cámara de Comercio, presidida por el señor Grosso, por enfermedad del vicepresidente señor Vilchez Chell y los Sres. Serdio, Marques Calvo, Pérez, Izpisua, Carreño, González de Peredo y secretario.

Los Sres. Alcalde y exalcalde, Martínez de Pinillos y Rivas, cura del Rosario señor Machorro, el preposito de San Felipe Sr. Marchante, los PP. Dominicos Fray Mariano Herrera y Fray Aquilino Marina, y otros muchos.

En el duelo vimos al ayudante del Gobernador militar señor Ruiz Gálvez, don Aurelio Alcón, el oficial de la Armada señor Bastarache, D. Ignacio Cagigas, D. Matías Lerdo de Tejada, D. Manuel Díez Carrera, D. Celestino Párraga, don Rafael Palomino y D. Juan Juliá.

Una numerosa fila de carruajes cerraba el cortejo, entre los que figuraban muchos de propiedad.

Reciba la familia doliente, la expresión de nuestro más sincero pesar.

Por Telégrafo

Madrid, 9 (varias horas.)

Política y políticos

Asunto del Puerto de Santa María

La Junta Central del Censo Electoral, aprobando lo resuelto por la provincial de Cádiz en denuncia que formuló un elector del Puerto de Santa María, ha acordado que no procede la continuación de don Luis Pérez Gutiérrez en el ejercicio de la presidencia de la Junta local de aquel pueblo.

Determina la resolución que interinamente desempeñe esa presidencia el primer vicepresidente.

Firma de Estado

Se firmaron hoy en Sevilla, decretos nombrando ministro plenipotenciario en Chile, al señor marqués de González, y de Bogotá, por permuta con el anterior, a don Juan González Salazar.

A Madrid

Por encontrarse gravísima la esposa del Gobernador de Vizcaya, telegrafían que ha salido dicho señor de aquella capital para Madrid.

Despacho de Hacienda

Por encontrarse muy mejorado el ministro de Hacienda, señor Bugallá, abandonó la cama, despachando con el subsecretario.

El ministro de Estado

También se encuentra restablecido el señor marqués de Lema, el que espachó hoy con el subsecretario del departamento.

Antiguos alcaldes de barrios

Los alcaldes de barrios que desempeñaron estas funciones en otras etapas conservadoras, molestos por no haberseles nombrado en esta ocasión, se han reunido acordando elevar protestas al Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de la Gobernación.

Acordaron también como medida previa, no trabajar en las próximas elecciones y en los respectivos barrios la candidatura datista.

Falsa información

El señor Dato ha desmentido la autenticidad de la lista de preladados que publicaron algunos periódicos.

El atentado de Barcelona

Ossorio y Gallardo en Madrid. — Una carta antes del mitin

Esta tarde llegó a Madrid, el Sr. Ossorio y Gallardo, de vuelta de su expedición a Barcelona.

En el andén, era esperado por D. Gabriel Maura y numerosos amigos y periodistas, que iban a expresarle su protesta, por el atentado de que fué objeto en Barcelona y del cual ha resultado gravemente herido el Sr. Rialp.

Contestando a preguntas de los periodistas y amigos, el Sr. Ossorio hizo extensas declaraciones, explicando la manera como se perpetró el criminal atentado.

Dijo que antes del mitin, había recibido una carta firmada por «Un Admirador», en la que le excitaba a que en su discurso dirigiera enérgicos ataques a Lerroux.

Comprendiendo que era una coartada para disculpar en sus ataques la agresión de los radicales, se abstuvo de dirigirse en su discurso contra el Sr. Lerr. ux.

Cartas de Maura

El Sr. Maura ha dirigido á Ossorio una carta, felicitándole por haber salido ileso. También ha escrito á varios amigos de Barcelona, para que en su nombre visiten al Sr. Rialp y lo pongan al corriente del estado del enfermo.

Mitín en Madrid

Caracterizados elementos, adictos al Sr. Maura, organizan un mitín de protesta por el atentado de que han sido objeto sus correligionarios en Barcelona.

Un artículo de «La Epoca»

«La Epoca» de hoy publica un enérgico artículo de fondo condenando el atentado de Barcelona y deplorando que las repetidas declaraciones de gubernamentalismo del Sr. Lleroux, se hallen en contradicción con sus partidarios barceloneses.

Los radicales piden la libertad de los detenidos.—Incomunicados

Varias personalidades del partido radical visitaron al gobernador de Barcelona, para pedir la libertad de los detenidos.

El Sr. Andrade les contestó que se hallaban bajo la acción judicial y no á su disposición.

Inútilmente practicaron idénticas gestiones cerca del juez instructor.

La incomunicación á que están sujetos los detenidos llega al punto de no permitirseles hablar siquiera con la familia.

El estado del Sr. Rialp

El Sr. Rialp continúa dentro de la misma gravedad.

Lo ha visitado varias veces el señor gobernador.

El herido pide que no se castigue á nadie.

Excitaciones al fiscal.—Juez especial

El fiscal del Tribunal Supremo se ha dirigido al de la Audiencia de Barcelona, excitándolo para que intervenga directamente en el sumario por el atentado de ayer.

Aún no se ha decidido si habrá de nombrarse juez especial para el mismo.

Varias noticias

Prelado fallecido

Telegrafian de Zamora que el domingo falleció el Obispo de la Diócesis.

Su muerte ha sido muy sentida y se le preparan grandes honras al cadáver.

Próxima huelga

Manifiestan de Tenerife, que una comisión de obreros de la Fábrica de Gas, visitó al Gobernador para anunciarle que pasado el término legal de ocho días, se declararán en huelga.

Ló de los navieros

El Ministro de la Gobernación afirma que aun cuando la amenaza del conflicto naviero continúa en pie, existen tendencias al arreglo.

Huelga que termina

Quedó solucionada según telegrafía el Gobernador, la huelga que venían manteniendo los obreros de la fabrica de carburo de Corcubión.

Obsequio á los marinos ingleses

El «Tennis Club» de Málaga ha obsequiado á los marinos ingleses con un té esta tarde.

Por la noche se verificará el banquete con que son agasajados por el Ayuntamiento.

Varias sociedades particulares preparan homenaje.

El Rey en Sevilla.—Contra la tuberculosis

S. M. ha firmado un decreto, reorganizando la comisión permanente contra la tuberculosis.

Banquete

La Real Maestranza de Sevilla, celebró el anunciado banquete en honor de Sus Majestades.

Industrias eléctricas

El monarca recibió hoy á la comisión barcelonesa, gestora de la Exposición de industrias eléctricas.

Estaba compuesta por el alcalde y los señores Junoy, Cambó, Martínez y Areuza.

A la salida se mostraron satisfechísimos de la acogida dispensada por Su Majestad, quien se interesó en multitud de cuestiones que afectan á Barcelona.

Del extranjero

Fuego á bordo

Telegrafian del Havre, que se declaró un incendio á bordo del trasatlántico «Burdeos», el que se consiguió fuese sofocado.

Se calcula que las pérdidas ascienden á cien mil francos.

Actitud expectante

Dicen de Lisboa que en un mitin celebrado por los ferroviarios, acordaron permanecer en actitud expectante, esperando que el nuevo Gobierno reconocerá la legitimidad de sus pretensiones.

Manifestación

En Stockolmo se ha celebrado una manifestación de la población rural en favor de medidas de defensa.

Treinta mil marcharon por las calles, dirigiéndose al Palacio.

Constituan un espectáculo emocionante, llevando á la cabeza los estandartes de las 24 provincias.

El Rey dijo que estaba de acuerdo con la población rural en que el problema de la defensa debiera solucionarse por completo y sin dilación alguna.

Dijo que estaba resuelto á no ceder en el asunto.

También consideraba que la flota debe ser aumentada.

El movimiento se ha tachado de temores á Rusia.

Mitín

En Tokio se ha celebrado un mitín para denunciar los escándalos navales.

Asistieron 15.000 personas.

Se ha pedido en él la dimisión del Gobierno.

El populacho está excitadísimo contra la administración.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 10

La Oración de Nuestro Señor Jesucristo en el Monte Olivete, San Guillermo, Duque de Aquitania Cf. y santa Escolástica, Vg.

SANTO DEL DIA 11

La Aparición de Nuestra Señora en Lourdes y san Saturnino pbro. y eps. mrs.

Jubileo

Día 10.—En la Iglesia de las Descalzas.
Día 11.—En la misma Iglesia.
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

Para curar un resfriado en un día, tómese LAXATIVO BROMO QUININA
El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE hallase en cada cajita.

Ayuntamiento de Cádiz

Por la alcaldía se ha publicado el siguiente edicto:

A las siete horas del domingo 15 del presente mes, se ha de reunir esta Corporación en su Sala de sesiones, para efectuar el sorteo de los quintos del actual reemplazo.

Lo que se anuncia para general conocimiento y sin perjuicio de la citación personal que la Ley ordena, respecto á aquellos mozos de quienes se conocen los domicilios, considerándose convocados por el presente edicto, para presentarse en la citada operación, los individuos nacidos en esta ciudad en el año 1893, y de quienes se ignora el paradero.

Cádiz 9 de Febrero de 1914.—El alcalde, Sebastián Martínez de Pinillos.—El secretario, Francisco Pró.



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas Inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



- Porqué no se desembaraza Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta úlcera, de este eczema varicoso que le rinde á Vd la vida insulfrible?**
- Porqué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?**
- Porqué no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. Richelet?**
- Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.**
- Infórmese Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.**

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16). Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España. Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor **L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)**
DEPOSITO GENERAL Y VENTA, Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, núm. 9. San Sebastián.—Depósito en Cádiz, Restituto Matute, plaza de Isabel II, 2.—En San Fernando, F. Matute (Farmacia).—Sanlúcar, R. Matute (Farmacia y Droguería).

Artículos de la Ley, relacionados con el edicto que antecede:
Artículo 64 El tercer domingo del mes de Febrero, se hará anualmente en todos los Ayuntamientos, Consulados y entidades autorizadas para ello, un sorteo que comprenda á todos los mozos incluidos en el alistamiento ya rectificado, sin otras excepciones que las correspondientes á aquellos individuos que deban encabezar las listas, con arreglo á lo prevenido en el artículo 41, no debiendo aplazarse este acto aun cuando haya recursos pendientes, ni por ningún otro motivo.
Artículo 65 El sorteo se anunciará por edictos para conocimiento de todos los mozos alistados, indicándose el lugar en que el alistado acto ha de celebrarse. Además de este anuncio general, se citará personalmente á todos los comprendidos en el alistamiento por medio de papeletas duplicadas, en igual forma y con las mismas formalidades que se detallan en el art. 45.

Artículo 66 Empezará el sorteo á las siete de la mañana, y sólo podrá suspenderse por una hora, después de medio día, continuándolo nuevamente hasta su terminación.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones, verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

